

Timoratos e indecisos, no dudéis. El triunfo de las izquierdas es indiscutible. ¡Votad nuestra candidatura!

Ayer en Bolea y Cuarte, como anteayer en Fonz, Berdún, Biescas, Agüero y como en todos los pueblos de la provincia donde se presentan, los propagandistas de derechas provocan la indignación popular

Recordatorio

¡Propietarios! ¡Arrendatarios! ¡Productores de trigo!

Recordad que después de llevaros a la ruina y de que vuestra cosecha estaba ya ¡sabe Dios en qué manos y en qué condiciones! os hacían pagar una peseta por cada 100 kilos del trigo que vendáis.

Y esta peseta, en el más de los casos, representa por encima del 50 por 100 de aumento de la contribución.

Recordad que con este aumento de contribución y unos centenares de millones que el Estado sufragará y que en definitiva a vosotros y a los pequeños comerciantes han de sacar con nuevos impuestos, se atenderá al pago de las oficinas montadas con personal enchufado sin más mérito que el ser derechista; a los gastos de recogida cuyos concesionarios son en su totalidad Sindicatos católicos de labradores que tienen muy poco de católicos y muchísimo menos de labradores y a la diferencia de precio de entrada en los almacenes del Estado y el concertado de venta con los fabricantes que adquieran el trigo «que se pique».

Recordad, aunque estamos seguros que no lo habéis olvidado, el trato inicuo de que fuisteis víctimas en la oficina de la Sección Agronómica de Huesca, tan déspota con vosotros como humilde ante las derechas. Recordad que el concesionario de la recogida es la Asociación de Labradores de Zaragoza, regentada en esta provincia por el almacenista de trigos señor Ena, redactor de la sección agrícola de «La Tierra» y activo electorero de Vidal.

Recordad que el fabricante encargado de la mouturación de trigo averiado es el señor Gavín, fanático admirador de Vidal.

¡Labrador! Tú, que has recorrido un verdadero calvario estos dos últimos años, sabes lo que para ti representaría el triunfo de las derechas.

Ya se te ha caído la venda de los ojos y vas viendo y comprendiendo el fondo y el por qué de los grandes desatinos y absurdos de la política triguera de las derechas. Piensa en lo terrible que para ti sería el triunfo de dicha candidatura.

Vota, pues, que en ello está tu salvación, la candidatura íntegra de izquierdas.

Para el señor director del Banco de España

No consta, de manera indudable, señor Costa, que el corredor de Comercio de de esta plaza, don Emilio Miravé estuvo el otro día en Fañanás, y ante el Sindicato Agrícola de ese pueblo, que él reunió, manifestó que si los afiliados al mismo no votaban íntegra la candidatura de derechas, se les cancelaría en el acto el crédito que tienen concedido en el Banco de España.

No sabemos hasta qué punto puede hacer un corredor de Comercio seme jante afirmación. Pero como el hecho lo consideramos como una coacción, que por respecto a nuestros lectores no queremos calificar, lo ponemos en conocimiento del digno y caballeroso director de esta Sucursal del Banco de España, por si considera oportuno evitar que lo sucesivo sea llevado y traído, con tan bastardos fines, el nombre prestigioso de la primera entidad bancaria de la Nación que, necesariamente, ha de vivir al margen de la política y más al margen todavía de los manejos de un desaprensivo, que sabe abusar de la ignorancia de gentes honradas, olvidando, sin duda, que gracias a ellas trabaja y come.

Sabemos también que no es solo en este pueblo donde se ha hecho uso de tan burda como innoble maniobra caci-quil.

Señor gobernador

Radio Huesca y la propaganda electoral

A pesar de la prohibición que para la propaganda electoral existe, Radio Huesca en su emisión de hoy al mediodía se ha dedicado a hacer propaganda de un acto político de derechas. Llamamos la atención sobre esta vulneración de las órdenes que ha realizado la emisora local y la responsabilidad en que ha incurrido Radio Huesca y en la que incurrirán las autoridades encargadas de sancionar la transgresión, responsabilidad que haremos efectiva en su día, de no hacerse en la actualidad.

Para la Policía

Una colección de estropajosas damas va recorriendo los domicilios de la capital recomendando a las amas de casa que se provean de comestibles para tres o cuatro días en previsión de que ocurran incidentes con motivo de las próximas elecciones.

Las autoridades harán bien en intervenir y encarcelar a estas desaprensivas señoras que actúan como agentes provocadores y de perturbación.

¡ESPAÑOLES!

Los que constantemente alardean de patriotas son los que enviaron a la juventud española al Barranco del Lobo, Annual, Monte Arruit...

Son los que, pagando trescientos duros, se quedaban en España ovacionando el pasadoble de «La Marcha de Cádiz» mientras los hijos del pueblo marchaban hacia la muerte a Cuba y Filipinas, víctimas del plomo americano y del vómito negro.

Son los que se han enriquecido comprando carne de españoles para enviarlos al sacrificio en sustitución de los señoritos.

Son los que se han dedicado a contrabandear capitales en beneficio del extranjero.

Son los que... son la verdadera anti-España que entregaron las riquezas de nuestro suelo a potentes empresas extranjeras.

¡ESPAÑOL! Vota la candidatura de Izquierdas!

Revista de Prensa

En «El Diario de Huesca» don José María Lacasa Coarasa se dedica a desmentir unas falsedades aparecidas en «La Tierra». Si el señor Lacasa toma en serio esa tarea, tiene trabajo sobrado para lo que le resta de existencia.

En otro lugar se ocupa de la incapacidad del candidato centrista, señor Retortillo, para demostrar que a pesar de la rectificación del interesado, su incapacidad sigue siendo clara y múltiple.

«La Tierra» se ocupa de la unión y disciplina ante la próxima contienda electoral. Claro está que de la unión y disciplina de los pobrecitos electores, porque los amos no tienen por qué ser disciplinados.

En otro lugar ataca al señor Mallo por cometer el terrible pecado de ser persona consecuenta con sus convicciones íntimas. Creemos que la amonestación pública del señor obispo de la diócesis, para quien no hay o no debe haber mejor dicho, monárquicos ni republicanos de acuerdo con las teorías papales, no se hará esperar. Lo contrario sería tanto como tomar partido la Iglesia en una lucha de la que debe estar separada en absoluto, si quiere que se la respete.

La propaganda electoral

Entusiasmo indescriptible

Siguiendo la labor iniciada por nuestros infatigables propagandistas, se celebraron ayer diversos actos en varios pueblos de esta provincia desbordándose el entusiasmo.

Laluzea, Poleñino, Alberuela, El Tormillo, Castellorite y Berbegal, recibieron con todos los honores a nuestros compañeros, y escucharon con verdadera atención la palabra llena de emoción de distintos oradores de izquierda.

En Berbegal culminó la jornada con un mitin al que asistieron más de ochocientas personas. Los señores Viu y Omella (Simeón), expusieron el programa a desarrollar por el Frente Popular, cosechando vibrantes aplausos. Al finalizar el acto, el pueblo en masa vitoreó a la República, a Azaña y a Largo Caballero.

El paso de nuestros propagandistas por las calles de Berbegal, despertó el entusiasmo de las gentes y se repitieron los vítores y aplausos en la plaza pública.

En Ayerbe

Anoche a las diez y media, se celebró en la republicánísima villa de Ayerbe un acto de propaganda, interviniendo los señores Ferrer, Martínez, Gazo y Beltrán.

Los discursos de estos señores, causaron inmejorable impresión, y sobre todo el del señor Beltrán, que era interrumpido constantemente con vivas a la Escuela, a la República y a nuestro candidato.

Y el fervor de Ayerbe lo encontramos en Sarsamarcuello, y en Aniés, y en cuantos pueblos recorren nuestros candidatos en su visita de propaganda.

¿Un timo?

¿Figura en la candidatura de derechas el señor Martín Retortillo como centrista, para granjearse así del señor Portela el favor oficial?

En la reseña que todos los periódicos de Madrid dan del acto de la proclamación de candidatos, al referirse a Huesca, todos, con sospechosa unanimidad, dan como republicano independiente al cedista señor Martín Retortillo.

Como a pesar de las informaciones veraces que con respecto a la ideología de dicho señor deben poseer «El Debate», «Ya», «A. B. C.», «Informaciones» y demás diarios de derechas, aparece en los mismos con la tal denominación de republicano independiente, que es el mote que se cuelgan cuantos candidatos centristas se presentan a la lucha electoral, ha hecho suponer a todos los que han leído dicha información que mediante el trufito correspondiente sólo se trata de una añagaza para sorprender la indudable buena fe del señor Portela Valladares.

Da visos de realidad al caso el precedente establecido por dicha candidatura al anunciar al señor Isarre como republicano de derechas siendo un ferviente afiliado a Renovación Española y el que el señor Martín

Retortillo tan diligente para estas cosas de rectificaciones no se haya apresurado a hacerlo al achacarle una filiación política que no le pertenece.

Siendo así el candidato representante de la fracción masónica, sería el señor Retortillo. Ya nos choca que en «La Tierra» no se ataque hace algún tiempo a los masones y tal vez pudiera tener este silencio estrecha relación con el centrismo que los diarios derechistas de Madrid le cuelgan a don Cirilo.

Recomendamos a los electores de derechas que tengan paciencia y que, cerrando los ojos, voten, si aun les queda ánimo para hacerlo con el mismo espíritu de sacrificio que el que toma una purga, ya que las tomaduras de pelo organizadas a su costa son el tema de risa de la temporada entre las personas serias.

Y al señor Portela Valladares, cuya ingenuidad parece querer sorprenderse, debe informarse por quien puede, a fin de evitar la maniobra que parece ser se intenta abusando de su bonachona complacencia.

¡Oh, la hermosa y patriarcal cabellera blanca del señor Portela!

La faz de los candidatos derechistas

Los candidatos «contrarrevolucionarios», convencidos de que es peligroso asomar la «geta» por esos pueblos del demonio, han decidido exhibirse en efígie.

Para los correligionarios de toda la provincia

Ante la infinidad de cartas y requerimientos recibidos por los candidatos del Frente Popular de Izquierdas, en ruego de que visiten la totalidad de los pueblos de la provincia en los que existe el anhelo lógico de poder saludarles personalmente, los señores Mallo, Beltrán, Lana y Borderas nos ruegan manifestemos que, en lo posible, cumpliran con el deseo de nuestros correligionarios que es también el suyo. Pero que si por causa de las incidencias u obligaciones que les impone la lucha electoral no pueden acudir a algún pueblo ruegan no se vea en esa falta de asistencia olvido ni tibieza en su afecto hacia sus amigos políticos los que después del indudable triunfo del día 16, visitarán libres ya de las múltiples obligaciones que absorben su atención estos días.

«La Tierra» de hoy sufre, con ello, en parte, una torpeza nuestra imperdonable. Al acto de proclamación de candidatos acudimos desprovistos de cámara fotográfica. Perdimos la ocasión de obtener una impresión del conjunto formado por el Cristo grande, sus tres adláteres y el coro de señoritos pueblerinos, integrantes todos del frente «antirrevolucionario» de la provincia. Debimos obtener esa fotografía de conjunto y ampliarla y difundirla convenientemente con esta inscripción: ¡Aquí tenéis a las derechas! ¡Votadlas! El éxito hubiera sido completo. Los honrados labradores hubieran visto que los señoritos ricos de todos los pueblos son iguales al que personalmente conocen el suyo, y la repulsa hubiera sido unánime.

«La Tierra» no sufre por completo nuestra omisión porque se limita a ofrecernos la faz de los candidatos. ¡Es una lástima que la información gráfica haya quedado tan incompleta! ¡Con lo preciosos que estaban con sus bigotitos recortados la mayor parte de los señoritos del coro!

De los cuatro candidatos, dos, Vidal y Cirilin, se han retratado con lentes. Romero nos muestra la especial configuración de su nariz. Tontolín ha tenido que llenar con su cara mucho trozo de papel para poder reflejar todo lo corta que es su inteligencia.

(Continúa en segunda página)

¡LABRADOR!

Con el trigo en el granero te has visto precisado a pedir prórrogas para pagar el plazo de la maquinaria, de las caballerías, etc., y no has podido atender tus obligaciones con la puntualidad y seriedad en ti características.

La política triguera de la Ceda y la de sus adláteres de la A. A. A. te han llevado a la ruina, interviniendo y prohibiendo la libre salida de tus productos.

Mientras esto sucedía, en los despachos de los dirigentes de la política del bienio negro y de los escándalos se preparaba el gran negocio de la recogida de trigos.

¡Qué importaba la ruina de los labradores! Lo interesante era que lo de la recogida resultara redondo y provechoso.

Alerta, republicanos

Como ya recomendábamos días anteriores, volvemos a insistir sobre la necesidad absoluta que nuestros correligionarios y simpatizantes voten íntegra nuestra candidatura. Sabemos que circulan papeletas que empezando por el señor Mallo y terminando por el señor Borderas llevan intercaladas el nombre de un candidato derechista. Antes de votar, fijaos bien que la candidatura inserta en vuestra papeleta es la de la coalición, íntegra. Si no es así, rompédla y votad con una que contenga únicamente los nombres de don Joaquín Mallo, don Ildefonso Beltrán, don Casimiro Lana y don Julián Borderas.



I N Q U I E T U D

No sabemos qué efecto habrán producido en las esferas ministeriales los discursos pronunciados ayer por los líderes del Frente Popular en la capital madrileña. Es casi seguro que ninguno; pero a nosotros, que hemos presenciado esta gran jornada izquierdista, que no empañó su brillo el día lluvioso en que transcurrió, nos llenan de inquietud las palabras de buen sentido y de responsabilidad que dijeron los oradores ante públicos numerosos que les escuchaban.

No se afenderán estas voces, que se perderán en el vacío. La lucha en virtud de semejante sordera se la sitúa en ángulos de violencia peligrosos y extremados. Así se la quiere.

Vienen protestas de toda España contra la conducta de las autoridades, que apelan a procedimientos como detener en plena carretera a los candidatos del Frente Popular. Todas estas cortapisas auguran un deseo obstinado en la reacción de arrebatar, sea como sea, el triunfo de las izquierdas.

El ataque de los oradores en los discursos pronunciados el domingo se dirigió a fondo a ese estado de cosas. Deber en ellos era dar el aviso a tiempo y cargarle el tanto de culpa que le corresponda de lo que pueda sobrevenir en la liza entablada.

A pesar de esta parcialidad del Gobierno, a pesar de todos estos obstáculos, es tan densa en volumen la opinión republicana izquierdista, que ante la jornada del domingo y ante los innumerables mítines pronunciados a lo ancho de la España, se tiene la impresión fortalecedora de que serán superados y de que el triunfo será arrollador. Esta es la impresión sacada el domingo ante la gran manifestación republicana de la capital de la República.

Nuestro deber en la hora presente como confederados

No hay que dudar que los momentos que vivimos son en extremo gravísimos, y según las derivaciones que en las próximas elecciones tengan, será un peligro tan grande para el proletariado español, que se verá imposibilitado a su defensa, y la mayoría de sus militantes correrán la suerte de dar con sus huesos en los campos de concentración, como llevan preparado las derechas españolas.

Esto es ya tan verídico, que a este peligro ya nadie podemos sustraernos.

Desde luego, también hay que tener presente que las elecciones en sí no nos resolverán nada, aun cuando las izquierdas saquen mayoría, porque una vez en el Poder el Gobierno, sea del maliz que fuere, siempre será un esclavo del capital y tendrá que bailar al son que éste le toque.

Pero aunque nuestra tendencia (y muy acertada desde luego) es apolítica, está hoy cada cual con su conciencia individualmente y sin compromiso oficial, nos interesa prestar todo nuestro concurso al triunfo de las izquierdas.

Una vez éstas en el Poder, trabajar activamente en organizar a todos los trabajadores y llegar lo antes posible a una inteligencia con los demás sectores obreros y conseguir la unidad sindical, que dadas las circunstancias, y pres-

tando cada uno un poco de voluntad, ésta no será muy difícil de conseguir.

De esta forma, todos unidos, estaremos preparados a cualquier eventualidad que pueda presentárenos, porque no hay que olvidar que con los enconos que existe entre derechas e izquierdas; si las izquierdas triunfan, las derechas con el ejército pueden dar un golpe de mano para impulsar el fascismo y entonces si los trabajadores estamos unidos será la ocasión más propicia para dar un contraataque y aplastar a éstos como alimañas malignas y hacer nuestra verdadera revolución social, que es la que en definitiva ha de dar al traste con esta sociedad corrompida y canalla y elevar a los trabajadores a la altura que como hombres dignos les pertenece, rompiendo toda desigualdad de clases.

Si las derechas por miedo, o porque ven el peligro de su fracaso no dan el golpe de mano, entonces los trabajadores que aún creen en la política, sufrirán su desengaño al ver que desde las alturas en que ellos confiaban no dan solución a ninguno de sus problemas y verá que no hace más que modificarse la cadena de la esclavitud y que lo mismo es esclavo que siervo que propietario.

Entonces surgirá el descontento y la confianza en los políticos y buscará la solución en sus compañeros de clase y

PATRIOTA. - La sangre del pueblo tapó siempre la brecha que en la honra de España abrieron quienes hoy invocan cínicamente su nombre.

Curioseando

En la Audiencia provincial estuve el domingo un rato para ver por vez primera la elección de candidatos. Estaba la sala llena que no se podía entrar, muchos por obligación, los más por curiosidad; y entre esa gran concurrencia que el amplio local llenaban, y entre los muchos corrillos que de ambos lados formaban, se hacían mil comentarios acerca de las salidas que hacen ciertos candidatos por los pueblos estos días. Y refiriéndose a uno del cuarteto derechista que dicen que sí es novicio y un poco corto de vista, comentaron que en un pueblo de los que va visitando le había tocado salir p'or gallinero piando y no sé si fué Romero o su amigo Tontolín, que entró a un pueblo se vio negro luego pa poder salir, y Vidal que fué a salir de otro pueblo a gran carrera, se le á estrellar con un burro cerca de la carretera. (Cuidau que fué coincidencia ir con un burro a chocar... Ya es verdad que Dios los cría...) Haciendo estos comentarios dan las doce en el reloj, se deshacen los corrillos y principia la elección. Fueron proclamados Mallo, Lana, Beltrán y Borderas, Retortillo, Banzo, Lilled, Romero y Primo Rivera, y si no recuerdo mal también fueron proclamados José Moncasi y Vidal. Once fueron en total proclamados candidatos, ahora hasta ser diputados algunos les falta un rato; al labrador de sombrero puede que le vaya mal, a Moncasi poco bien y a Romero regular y desastroso del todo a don Lorenzo Vidal, y el que ocupa el cuarto puesto y a catorce llegará. Yo, antes que darle mi voto a este cuarteto fulero, le votaría a Turrau y a Pascualé el paraguero.

Más.

OBRERA: El collar de brillantes que adorna el cuello de la dama católica es un rosario de dolores del pueblo.

Teatro Olimpia

Muy pronto:
«Tratado secreto», por Tania Fedor.
«El acorazado misterioso», M. G. M., en español, y
«Mi novia está a bordo», de M. G. M. Un film de carcajadas.

Lea usted EL PUEBLO

entonces será el momento oportuno de encauzar esa masa organizada al hecho revolucionario, única forma de terminar con el sistema capitalista y sus corrupciones.
Creo que al hacer estas observaciones cumplo con mi deber y que todos nos daremos cuenta de la responsabilidad que en estos momentos tan históricos tenemos.

Lorenzo Clemente.

Jaca, 11-2-36.

Izquierda Republicana

Oficina Electoral

Se advierte a todos los correligionarios y simpatizantes que en nuestro domicilio social funciona la oficina electoral todos los días, incluso los domingos y festivos, de once a una y de cinco a nueve, donde pueden comprobar si figuran en el Censo y en el colegio electoral donde votan.

En la misma oficina se gestiona la rectificación de nombres y apellidos que figuran con equivocaciones y errores en el Censo electoral.

Rogamos a todos comprueben si figuran en el Censo, pues muchos que se consideran excluidos del mismo, sólo están cambiados de colegio y sección.

Igualmente se reciben advertencias y notificaciones de ausencia, fallecimientos y exclusiones en general que tiendan a evitar los votos falsos.

Del mismo modo agradeceremos los avisos de quienes tengan dificultad para poder votar, por razones de edad o enfermedad, y de los que por encontrarse impedidos necesiten ayuda para cumplir con su derecho ciudadano.

Las conferencias y en general todo el servicio telefónico, al teléfono número 302.

La faz de los candidatos derechistas

(Viene de primera pág.)

Los lentes de Vidal y Cirilín, indican que son hombres muy leídos, que les entró todo por los ojos y que merced al caudal de conocimientos acumulados por ese conducto adquirieron categoría de sabios y merecen la investidura parlamentaria. ¡Bien sabe Dios que si no hubiera entrado otra clase de caudal y por el bolsillo, estarían bien lejos de «merecer» la representación que pretenden!

La nariz de Romero nos dice bien claramente que este hombre vive sólo para olfatear. Todo le entra por la nariz. Husmeando como un perro callejero, en las inundaciones de la política, siempre encuentra algo aprovechable para él y los suyos; cosa que saca de quicio a Vidal, que no puede tolerar se coloque por encima de él un semianalfabeto, siendo tan notoria su sabiduría por los éxitos obtenidos en la fácil tarea de defender a los ricos.

En la cara de Tontolín no hay lentes, ni nariz ni bigote, ni nada. Es la expresión más sincera de la absoluta carencia de todo. Es el candidato que acepta sin discusión todos sus compañeros, porque saben no puede hacer sombra ni a un hongo.

Es lástima que Cirilín se permita discursar un poco y se haya cebado tanto en este bendito paraíso de forasteros. Si su inteligencia fuera la de Tontolín y su bigote, adornase el rostro lánguido que se gastaba cuando arribó por estas latitudes, en la faz de este aprovechado joven, veríanse representados los rostros de los ridículos, ociosos e inútiles señoritos pueblerinos que acaparan el orgullo, la tontería, las tierras más productivas de la provincia, y que dieron escolta a los candidatos derechistas en el acto de la proclamación.

Asociación provincial de Inválidos

Compañero inválido: Esta directiva, siempre observadora y acechante de nuestra justa y humana redención, ve vislumbrarse una nueva aurora por donde asoma la testa filantrópica de don Manuel Azafia, si sabemos sacar triunfante la candidatura del Frente Popular de Izquierdas integrada por don Ildefonso Beltrán, Casimiro Lana Serrate, Julián Borderas y don Joaquín Mallo. Pues sabido de todo el mundo es la impropiedad y desamparo en que vivimos los inválidos por parte de los Poderes públicos y de los que no lo son.

Compañero: Tienes el deber de saber y para que no lo ignores y procedas como corresponde, que don Manuel Azafia es el protector de los inválidos, si de ello quieres convencerte, echa mano de la «Gaceta de Madrid» de 15 de Marzo de 1935 y verás que en su propósito está el que el 25 por 100 de las plazas de subalternos sean para los inválidos, que previo concurso demuestren aptitud, advirtiendo que éstos en España son muchos miles, y ¿qué duda va a cubrir que habiéndose prometido esto y pidiendo por conducto de un Congreso Nacional de inválidos, medios de redención tan justos y humanos, como una pensión para todos aquellos inválidos que por su avanzada edad o inutilidad física, no pueden ser útiles a la sociedad, y asimismo para no tener que desentranarse de los suyos (padres, hijos y hermanos), y no tener necesidad de ser recluidos en ningún establecimiento benéfico, se conseguirá?

Compañero inválido: Debes votar la candidatura del Frente Popular de Izquierdas, pues es tanto como votar tu bienestar si las izquierdas triunfan, y procura que voten tus familiares. Os lo recomienda la Directiva, y por ella el presidente.—A. Rivas.

Teatro ODEON

Mañana jueves:

POR UN MILLON
con Gustav FROELICH y Camila HORN

Esta semana, una gran película de series

La sombra que mata

EN TRES JORNADAS

Títulos de los capítulos:

- 1.-LA ONDA MORTAL.
- 2.-EL CIRCULO ROJO.
- 3.-EL DUÑO DEL MUNDO.

Interés - Intriga - Emoción

Olimpia

Hoy miércoles: ¡Sensacional estreno! de la intrigante superproducción de espionaje

El Tratado Secreto

Por Tania Fedor. ¿Quién robó el famoso tratado naval?... Ayude a buscarlo en «El Tratado Secreto». — Y una graciosa cómica en dos partes de Columbia.—Pronto: «Contra el imperio del Crimen».

Elecciones de Diputados a Cortes

Coalición de Izquierdas

Joaquín Mallo Castán

Ildefonso Beltrán Pueyo

Casimiro Lana Sarrate

Julián Borderas Pallaruelo



ELECTOR: Vota íntegra esta candidatura

EL PUEBLO

Los manejos del banquero March, árbitro de la política española

Portela Valladares dice que son inexactas las intervenciones que le atribuyen en el Gobierno

MADRID, 11 (15'30).

Manifestaciones del jefe del Gobierno

A las dos de la tarde ha llegado a la Presidencia el señor Portela Valladares, diciendo a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicarles. Nada, absolutamente nada.

—Y ustedes, ¿qué cuentan?, ha preguntado el señor Portela.

—Únicamente lo que dicen los periódicos, ha replicado el informador: El manifiesto del señor Payá, que está siendo objeto de muchos comentarios. ¿Lo ha leído usted?

—Sí, lo he leído. Por lo que afecta a las intervenciones mías en el Gobierno, que se me atribuyen, he de declarar que son absolutamente inexactas. Tampoco vale la pena hablar acerca de ciertas declaraciones, por que el público sabe que en estos momentos interviene más la pasión que la ciudadanía.

Ya pasarán estos días y después hablaremos todos y el país juzgará.

Una petición al ministro de Justicia

Una Comisión de opositores del Catastro, que quedaron sin plazas, ha visitado al ministro de Trabajo y Justicia para pedirle que influya cerca de sus compañeros para que les sea concedido el derecho a la expectación de destino.

Visitas al ministro de Estado

El ministro de Estado ha recibido en su despacho oficial las visitas del ministro de Suiza y del embajador de Chile.

Se ha reunido el Consejo Superior de Guerra

Bajo la presidencia del general Molero se ha reunido el Consejo Superior de Guerra. Por distintas causas no han asistido el subsecretario del Departamento, el jefe del Estado Mayor Central y el general inspector del Ejército.

Terminada esta reunión, el ministro de la Guerra ha sido cumplimentado por el general Queipo de Llano.

Traslado de presos militares

A las nueve de la mañana han salido en varios autobuses, con dirección a Guadalajara, 92 reclusos militares, que ocuparán las celdas de las Prisiones de esta ciudad. Iban custodiados por numerosas fuerzas de Asalto.

El banquero March puede más que los partidos más poderosos

Un manifiesto del ex subsecretario de Hacienda señor Payá

El ex subsecretario de Hacienda, señor Payá, ha publicado un manifiesto explicando el veto que el señor March ha puesto a su candidatura por Murcia, sustituyéndolo por el ministro de Hacienda señor Rico Avello.

Afirma que dicho veto ha sido puesto por no presentarse a determinadas insinuaciones que le hizo March en ocasión que desempeñaba la Subsecretaría de Hacienda.

Asegura que la Ceda veía con gusto su nombre en la candidatura y que visitó al señor Alba, quien le dijo que nada le extrañaba, pues el partido

VOTAR a las IZQUIERDAS es votar la defensa de los RIEGOS del ALTO ARAGON, los PANTANOS de VADIELLO, CALCON, ALQUEZAR, CANAL de BELSUE, ACEQUIAS de CAPDESASO, LA CRIADA, etc., etc.; las carreteras de ARGUIS, NOCITO, etc., etc.

Votando a las derechas votáis por los mayores enemigos de estas importantes mejoras provinciales.

más fuerte de España no era bastante para atacar al señor March. También el señor Gil Robles le dijo que nada podía hacer si se oponía March a que figurase su nombre en la mencionada candidatura.

Ataca duramente al señor March, a quien acusa de tener asuntos pendientes en el ministerio de Hacienda, tal como el asunto de los petróleos de Portopi, cuya Empresa reclama al Estado dieciocho millones de pesetas.

Termina su manifiesto recordando la frase pronunciada por el que fué ministro de Hacienda señor Carner, que dijo que «la República acababa con March, o March acabaría con la República».

Lotería nacional

MADRID, 12.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

- Primer premio
14.950 Sevilla, Alicante, Madrid.
- Segundo premio
9.558 Madrid, Barcelona, Málaga.
- Tercer premio
28.313 Valencia, Coruña, San Sebastián.
- Cuarto premio
52.058 Madrid.

ZARAGOZA

Zaragoza, 12 (16'20).

Aterrizaje un trimotor

Ayer, por la tarde, aterrizó en el aeródromo de Palomar un trimotor francés, pilotado por su propietario M. André Garrit, y en el que viajaban la esposa de éste, el doctor Dubarry y la señorita Nozarit.

Según manifestaron, habían salido unas horas antes del aeródromo de Barajas y se dirigían a París.

Aterrizó el aparato por haber recibido noticias sus tripulantes de que hacía mal tiempo en la ruta.

Vuelco aparatoso

Anoche, a las diez y media, un automóvil de la Comisaría de Vigilancia, volcó en la Avenida de la República a causa de un falso viraje.

A consecuencia del accidente, que fué muy aparatoso, resultaron lesionados todos los ocupantes del vehículo.

Recibieron asistencia facultativa en la Casa de Socorro, donde el médico de guardia les apreció erosiones y contusiones de carácter leve.

El automóvil resultó con desperfectos de alguna consideración.

Un automóvil atropella a una niña

A última hora de la tarde, ingresó en el Hospital provincial la niña Teresa García Recaj, de cinco años de edad, natural y vecina de Paracuellos de Jiloca.

El médico de guardia, le apreció la fractura comminuta y abierta del fémur izquierdo con sección del paquete vascular nervioso, a nivel del tercio inferior. Estas lesiones fueron calificadas de graves.

La infortunada niña fué arrollada por un automóvil en aquel pueblo.

Media hora después le fué amputada la pierna a Teresa.

Provincias

El canónigo lectoral de Málaga presenta candidatura independiente

Zamora.—El canónigo lectoral de la Catedral de Málaga, don Ismael Rodríguez Orduña, no proclamado oficialmente candidato, se dispone a luchar con carácter independiente y a tal efecto ha publicado un manifiesto, en el que entre otras cosas, dice: «El bloque de derechas trafica con los votos de los zamoranos de unas ideas y de espíritu cristiano, a favor de los políticos profesionales. Ayer bajo la Monarquía y hoy bajo la República, agrarios y radicales son siempre los caciques de la provincia».

El manifiesto está siendo muy comentado.

Zozobra un bote pesquero, pereciendo sus tripulantes

Cádiz.—En aguas de Barbate, y a consecuencia del fuerte temporal, zozobó el bote pesquero «San Antonio», propiedad de José Reyes, que lo patronaba.

Seis de los siete tripulantes de la embarcación perecieron ahogados, y sólo se salvó un muchacho de catorce años llamado Francisco Mary Meal, al que sacó de las aguas con grave peligro de su vida Manuel Alvarado.

Los seis tripulantes muertos son José Reyes, Sebastián Junquera, «El dos reales», «El Boquilla», Adolfo «El Gallego» y Cristóbal Marín Ramos, cuyo cadáver ha sido arrojado a la orilla.

El accidente ocurrió a muy poca distancia de la playa.

Monárquicos contra agrarios y cedistas

Arenas de San Pedro.—En el Palacio del Infante se celebró ayer un acto de propaganda de Renovación Española.

El señor Yanguas atacó a la candidatura derechista. Dijo que estaba formada por una tertulia de caciques.

Cerró el acto, un extenso discurso de don José Calvo Sotelo, quien combatió al partido radical y al partido agrario por las cuestiones del «strapelo» y del trigo.

La Guardia civil mantuvo un discreto servicio de orden.

Envío de fuerzas a Lugo

Lugo.—Precedentes de Salamanca llegaron fuerzas de Asalto al mando de un sargento y dos cabos.

Se supone que serán distribuidos por los pueblos de la provincia.

Estas fuerzas permanecerán en Lugo hasta pasadas las elecciones.

SENSIBLE ACCIDENTE

El funcionario del Hospital provincial don Juan Ramón, sufrió el último sábado un accidente que le produjo la fractura de una pierna.

Cerca del Hospital, cuando guiaba el coche mortuorio que marchaba a la clínica del doctor don Franco García Bragado para recoger el cadáver de un enfermo vecino de Fonz, fallecido en dicha clínica, y trasladarlo al Hospital provincial, la falta de luz hizo que el coche hiciera un movimiento brusco, arrojando al suelo al conductor. Quedó éste bajo las ruedas del vehículo y se produjo la fractura de la pierna.

Este accidente ocurrió a las once de la noche.

Lamentamos el percance y hacemos votos por el más rápido restablecimiento del citado empleado.

HOMBRE LIBERAL: La reacción que solicita tu voto envileció a España.

Un acto socialista. - Discurso de Largo Caballero

Anoche se celebró en el teatro de la Zarzuela un acto de propaganda electoral organizado por el grupo sindical socialista de Artes Blancas.

Desde mucho antes de la hora indicada para comenzar el acto se formaron en las calles adyacentes numerosas colas, una de las cuales llegaba hasta el Palacio de Comunicaciones y otra se acercaba a la calle de Sevilla.

El teatro estaba atestado, incluso los pasillos y las dependencias anexas a la sala.

Los palcos aparecían engalanados con banderas de las organizaciones proletarias y letreros alusivos a la amnistía y a la unión de todos los trabajadores.

Pedro Yagües, que presidía, pronunció breves palabras de exaltación, de los candidatos José Díaz, comunista, y de Largo Caballero.

Habló a continuación el secretario del partido comunista español, José Díaz, y seguidamente el señor Largo Caballero dice:

Mi presencia significa el propósito de trabajar por la unificación del proletariado en el orden político y sindical.

Cuando hablo de la unión no lo hago por sentimentalismo; la historia está por encima de nosotros y ahora nos impone esa unión.

Añade que el Gobierno que dice haber restablecido la libertad política prohíbe las reuniones de los obreros después de las cuatro de la tarde. Se detiene a los camaradas y se les lleva a los cuartelillos, donde se hace con ellos lo que no debe ser. Y todo esto sin enterarse el ministro de la Gobernación. Han tenido que venir desde Badajoz nuestros compañeros a denunciarlo.

Tampoco se permite nuestra propaganda. Lo que ocurre es que en Madrid no se pueden cometer estos atropellos. No nos podrán decir, en cambio, que hayan sido detenidos miembros de Acción Popular. Esta política electoral significa el «Strapelo» electoral. (Ovación)

El Gobierno ha cometido la inmundicia de aliarse con los monárquicos.

Gil Robles y los monárquicos han dicho que en el futuro Parlamento se planteará la destitución del Presidente de la República al aplicarle el artículo 81 de la Constitución.

Y ahora nosotros preguntamos al Gobierno: ¿A qué precio han entrado en las candidaturas ministeriales los que hacen esa campaña? Y a Gil Robles le hemos de preguntar: ¿A qué precio admite usted a los del Gobierno en sus candidaturas? No se puede entregar la República a los monárquicos. Las derechas se han convencido de que no tienen tanta fuerza como dicen y realizan esas alianzas.

Las izquierdas tenemos un programa y las derechas no lo tienen, según ha declarado Gil Robles. Si por la trampa nos roban las actas, la amnistía se plantearía el mismo día que se abra el Parlamento. Debemos advertir a Gil Robles que si la amnistía no se vota no habrá paz ni un momento. No se puede negar a los de Octubre lo que se concedió a los de Agosto. En esto no transigimos ni con Gil Robles ni con el Gobierno.

Refiriéndose a la lucha de clases dice que habrá tal lucha mientras haya capital.

Nosotros no queremos que desaparezca el capital. Lo que queremos es que desaparezca el capitalismo, porque el capital es la tierra, los ferrocarriles, las minas.

En contra de los millones que los Gobiernos gastan en armamento, los queremos nosotros para escuelas y para terminar con el paro obrero.

Las derechas en cambio no se preocupan más que de sembrar la confusión.

Pedimos que la justicia sea justa. Es decir, que no se crea que los delincuentes están en las clases humildes.

Dirigiéndose a las mujeres, les dice que tienen que preocuparse de votar lo que les conviene.

El día 16 hay que derrotar a las derechas, para decir al capitalismo: aquí está la clase obrera, que va a crear una sociedad más justa. (Fué calurosamente ovacionado).

Importante mitin de las izquierdas

Madrid.—El Comité electoral del Frente electoral de izquierdas ha realizado gestiones para que el acto que ha de celebrarse el sábado tenga el mayor relieve y difusión. Con objeto de tener la máxima seguridad de que dicho acto se celebrara con la mayor profusión, la Comisión ha estado al habla con importantes casas de insta-

lación de altavoces y circuitos telefónicos, dabiendo encontrado dificultades referentes a que estas sociedades tenían ya contratada su instalación para ciertas horas de dicho día por otras agrupaciones políticas. Por ello se ha visto en la necesidad de tener que celebrar dicho acto de diez a doce del día 15. El acto tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela, retransmitiéndose a otros locales de la capital, así como a aquellas poblaciones que lo soliciten.

Manifiesto de unos viejos republicanos

Madrid.—La Agrupación de Veteranos de la República ha dirigido un manifiesto al país con motivo de las próximas elecciones.

Se hace historia en el documento de las vicisitudes porque han atravesado los republicanos veteranos a consecuencia de las acechanzas de los monárquicos en tiempos de la primera República y desde que se instauró la actual.

Después de invitar a los españoles a que no se dejen seducir por las campañas electorales de las derechas, dice:

Ocupamos nuestro puesto entre las izquierdas. Nada importan los nombres que en su candidatura aparezcan. No es el momento de discutir méritos o prestigios, referencias o eliminaciones. El pleito a resolver no es de partido ni de personas, sino de doctrina. Ningún interés personal ha de dar motivo a que se produzca un solo claro en las filas.

Por los principios de la democracia, por el derecho y la justicia, hombres y mujeres de razón y conciencia, a las urnas, a reivindicar la República y rechazar la caverna.

Votando a las Izquierdas venderéis vuestros trigos, vinos, aceites y otros cereales libremente a precios remunerados. Mientras que, teniendo diputados de derechas, no tenéis a nadie que os defienda. Bien demostrado lo tenéis con este bien negro que el día 16 enterraréis dando vuestros votos a las izquierdas.